

NOTAS ECONÓMICAS

17.000

estudiantes han sido beneficiados por Cerrejón

BEBIDAS

3 CORDILLERAS ABRE SU PRIMERA PLANTA EN BOGOTÁ

Está ubicada en Toberín y busca generar una fábrica de experiencias, en la que los ciudadanos conozcan más de cerca el detrás de cámaras de esta marca paísa. La planta supera su apuesta de inversión primera en Medellín (primera sede) de 2.000 millones de pesos a 16.000 millones de pesos y en área por lo menos la duplica.

MINERÍA

EL APOORTE DE LA MINERÍA DE ORO LEGAL DE ANTIOQUIA

Según la información de Usaid, entre septiembre de 2016 y octubre de 2019, se vendieron desde Antioquia y Chocó 2,9 toneladas de oro legal por US\$112,1 millones de dólares. Además estas mismos productores entregaron 26.000 millones de pesos en impuestos al Estado, si se mide el valor a una tasa de 3.200 pesos por dólar.

AGRO

PHARMACIELO SE CERTIFICÓ EN BUENAS PRÁCTICAS

Así lo aseguró la compañía a través de un comunicado de prensa. La certificación es en Buenas Prácticas Agrícolas, lo que implica que sus procesos son seguros y sostenibles específicamente por de reproducción, floración y producción de cannabis medicinal en Colombia. Es el primero de su especie en esta industria.

EDUCACIÓN

DEFENCARGA LANZÓ ESCUELA DE DESTREZAS

Defencarga, gremio de empresas de transporte generadores de carga, hizo el lanzamiento de su Escuela de Destrezas, de la mano del Sena y la Institución Universitaria Pascual Bravo. Se habilitaron dos cursos, para desempeñarse como auxiliar de bodega o auxiliar de despacho. Estos tendrán 1.000 cupos.



El Foro de Davos, que llegó a su edición número 50, contó con la participación del presidente Iván Duque entre miércoles y jueves. El mandatario se reunió con empresarios y políticos. FOTO AFP

HACIENDA NOTICIA

¿Qué le queda a Colombia tras participar en el Foro de Davos?

El país dio a conocer su trabajo en sostenibilidad y espera atraer inversión a este tipo de proyectos. Además, será la sede del FEM en 2021, entre otros puntos clave.

Por DIEGO VARGAS RIAÑO

22

Se la casa del Foro Económico Mundial (FEM) 2021 en Latinoamérica, una mayor inversión y la creación de una incubadora tecnológica para nuevas empresas por parte de Amazon, así como el objetivo de sembrar 180 millones de árboles a 2022 son los compromisos que Colombia se trajo 'en la maleta', del Foro de Davos.

Aunque el evento concluirá hoy con la presencia, entre otros, de la presidenta del Banco Central Europeo, *Christine Lagarde*, la agenda del presidente *Iván Duque* cerró ayer con varios encuentros con empresarios y políticos.

Justamente en horas de la

noche —en Suiza—, el mandatario anunció que Colombia será la sede del FEM en su capítulo de América Latina, el mismo que ya tuvo lugar en Medellín en 2016. “Es un reconocimiento a Colombia como destino de inversión y los avances que ha tenido”, aseguró (ver ¿Qué sigue?).

Esta información llegó luego de que en la jornada anterior, *Andy Jassy*, presidente de

Amazon Web Services, manifestó que la firma tiene intención de invertir con más fuerza en Colombia y desarrollar “una gran incubadora” tecnológica para nuevas empresas, que se sumaría a otras movidas que ha realizado la firma en el país como la apertura de infraestructura Edge para distribuir contenido a una mayor velocidad.

“El Foro de Davos tiene dos puntos destacados para Colombia: en primer lugar le da visibilidad y lo muestra como un país que se ha transformado y en segundo, la posibilidad de atraer inversión extranjera”, afirma *Óscar Eduardo Medina*, profesor de Eafit.

Y es que, en el tema de visibilidad que menciona el do-

cente, cabe resaltar que una de las cartas de la comitiva nacional en Davos fue dar a conocer lo que se está haciendo en sostenibilidad.

Allí, Duque aseguró que además de los 180 millones de árboles que se sembrarán a 2022, el país llegará a una capacidad instalada de 2.500 megavatios (MW) en energías renovables no convencionales, después de que esta cifra fuera de 50 MW en 2018.

“En medio ambiente y sostenibilidad Colombia puede convertirse en un centro de expansión para América Latina, concretamente para inversión en energías limpias, por eso los temas como reforestación son la carta de presentación”, concluyó Medina ■

Negocios en Colombiatex crecieron 47%

Por JOHAN CHIQUIZA NONSOQUE

13.682

Colombiatex concluyó con una expectativa de negocios de 753 millones de dólares, para su más reciente edición. Con esta suma, el crecimiento frente a la versión pasada fue de 47%, según confirmó *Carlos Eduardo Botero*, presidente ejecutivo de Inexmoda, organización responsable del evento.

21 países hicieron presencia en calidad de expositores de Colombiatex, para llegar a un total de 546. De estos, 328 fueron de nacionalidad colombianas, mientras que en-

tre los 218 internacionales, Botero resaltó la presencia de India, Brasil, Italia y Estados Unidos. Inexmoda estima que la inversión hecha en los stands por parte de este público fue de cerca de 13 millones de dólares.

En cuestión de clientes, se calculó que hubo 13.682 compradores, de 33 países diferentes en los tres días de la feria. “Cumplimos con Colombiatex para consolidarla como la feria para la industria de la confección que conecta a América Latina con el mundo”, aseguró Botero.

Así mismo, destacó que la

compradores se registraron durante los tres días de operación de Colombiatex.

ocupación hotelera durante las fechas de la feria se mantuvo en promedio en 90 %. La llegada de estas personas a los días de feria habría representado una derrama económica de aproximadamente 10 millones de dólares.

El director de la organiza-

ción también reveló los datos de personas beneficiadas a partir del evento: “Tuvi- mos 4700 personas contratadas en montaje. 2.600 vehículos de carga. Más de 5.000 personas empleadas de manera indirecta”.

Por último, Botero hizo se refirió a la sostenibilidad como un asunto que ya no es opcional, sino “una estrategia de supervivencia”, razón por la que este fue uno de los puntos sobre los que giró la conversación en Colombiatex, a través del fomento de materiales biodegradables y reuso de elementos como el agua ■

¿QUÉ SIGUE?

ASÍ TERMINA LA AGENDA EN DAVOS

Hoy concluye el Foro de Davos en su edición número 50. En la jornada, uno de los eventos destacados en el cronograma es el panel sobre perspectivas económicas mundiales del que hará parte *Christine Lagarde*. Al final del evento se hará un balance de los retos económicos y mundiales principalmente en temas de sostenibilidad y cómo darle un nuevo tono al capitalismo. Ayer, por ejemplo, la Canciller alemana *Ángela Merkel*, dijo que en los próximos 30 años el mundo tendrá que dejar atrás “la forma de hacer negocios y de vivir a la que se acostumbró en la era industrial”.